

Acta N° 11

Sesión Ordinaria celebrada por la Honorable corporación Municipal de Victoria, departamento de Yoro el dia 16 de Julio, del año 2018, presidida por el sr. alcalde Sandro Ovilon Martinez, acompañado por la sra. vice-alcaldesa Santa Osiris Castillo y los regidores presentes por su orden 1º Dimitry Orlando Cano 2º Eduardo Sandorol Moreno 3º Jorge Enrique Herrera 4º Carmen Adalid Anchaga 5º Rosa Bonegas Espinoza 6º Roberto Montes Pineda 7º Dilma Marina Cruz 8º José Romulo Dubón Todos ante la suscrita Secretaría que da fe.

1º Invocación a dios 2º Comprobación del quorum 3º Apertura de la reunión 4º Lectura, discusión y aprobación de la agenda 5º Lectura, discusión del acta anterior 6º Comisiones Presentes 7º Informes del sr. alcalde 8º Asuntos varios 9º Acuerdos y Resoluciones 10º Cierre de la sesión. Desarrollo de la sesión. 1º Se realizó la invocación a dios por el Regidor n° 5 Rosa Bonegas Espinoza 2º Se comprobó el quorum necesario para realizar la sesión 3º El sr. alcalde declaró abierta la sesión a las 9:20am 4º Conocida y suficientemente discutida fué aprobada la agenda 5º Posteriormente se dio Lectura al acta anterior siendo aprobada y firmada por la Honorable corporación municipal con modificación en el punto 7-5 y 7-6 de comisiones presentes. 6º Comisiones Presentes 6-1. Se presentó ante la corporación Municipal el sr. Nahum Dominguez



Solicitando, a la corporación Municipal se le apruebe
al Sr. Reynaldo Romero permiso de operación para
finca de agricultura, ganadería, apicultura, y piscicultura
(Inversiones Jacagua). La corporación Acordó que iban a
estudiar las empresas similares, en los municipios ale-
daños para cobrar un valor acorde a la zona y un valor
comercial 60%. Se presentó ante la corporación el Sr. Jony Cruz
de la comunidad de Platanores, Presentando La solicitud
y presupuesto, solicitando a la corporación La construcción
de dos aulas para dicha comunidad, ya que no cuentan
con un lugar apropiado para recibir clases. Se presentaron
miembros del gobierno estudiantil de dicho centro edu-
cativo donde ellos manifestaron la situación en la que
se encuentra el centro educativo. El Sr. Jony Cruz mencio-
nó algunos de los materiales con que cuenta la comuni-
dad, como ser, Piedra, Canaletas, zinc, arena; hace
tres años ellos presentaron el presupuesto y ellos se com-
prometieron a pagar la mano de obra calificada. El al-
calde preguntó a la corporación municipal Si lo van a apro-
bar y darlo en partes; y dar algunos materiales, ya que
no pueden darles todos los materiales que están en el pre-
supuesto; Se le darán en partes votando a favor Alcalde
Municipal, Regidor nº 2 Eduardo Sandoval Moreno nº 3 Jorge Egri-
que Herrera 5º Rosa Benegas Espinoza 6º Roberto Montes 8º
José Romulo Dubón. El Regidor nº 7 Dimitry Orlando Cano se
abstiene de votar porque se está violentando el presupuesto
municipal aprobado por la corporación anterior, pero si esté de
acuerdo en que se le entreguen los L.25,000.00 aprobados en
dicho presupuesto que fue elaborado por la corporación ante-
rior y de lo que el Sr. Jony Cruz era parte y fungió
como vice-alcalde. Los Regidores nº 4 Carmen Adalid Anchaga
y nº 7 Dilma Marina Cruz votaron igual que el Regidor nº 1
Dimitry Orlando Cano. 6º 3º - Se presentó ante la corporación
Municipal Una comisión del Bz Los Laureles de esta jurisdicción



Solicitando a la corporación la fiesta del 12 y 15 de Septiembre, ya que necesitan los fondos para pavimentación de dicho barrio. El Regidor n°3 Jorge Enrique Herrera manifestó que estuvieron reunidos con la vice-alcalde Santa Osiris Castillo, y miembros de dicho barrio para conocer a fondo las necesidades que hay, Se le respondió que no se le puede dar porque en acta anterior se quedó que estas fiestas van hacer manejadas por la corporación Municipal a través del comité de desarrollo de victoria 604.- Se presentó ante la corporación Municipal una comisión del valle de Oloman, solicitando les apoyen para reparar las calles de dicha comunidad, ya que tienen varios años de no ser reparadas; La corporación les indicó que actualmente la maquinaria está en el sector de Bajo grande y que al Terminar, La retroexcavadora se trasladaría hacia dicha comunidad.

605.- El sr. alcalde Municipal se retiró de la reunión, ya que tuvo que atender asuntos de mucha importancia en beneficio del municipio, quedando La señ. Vice-alcalde a cargo de la reunión. 605.- Se presentó ante la corporación Municipal el sr. Juan Flores de la comunidad de La Esperanza, ya que el tiene problemas con sus tierras que quiere heredárselas a sus hijos, a lo que se le informó que se presentaría en la reunión del mes de agosto, para hablar y discutir dicho tema y así citar a todas las partes involucradas, como ser, Asociación de Indígenas Cutusto Municipal.

606.- Se presentó ante la corporación Municipal el sr. Pedro Rodríguez de la comunidad de La Unión, agradeciendo a la corporación Municipal por la colaboración que le brindaron a través de una comisión que le enviaron para apoyar el proceso de una negociación, ya que se solucionó el problema de la comunidad, y esperando el apoyo económico a dicha comunidad para poder cumplir los acuerdos de dicha nego-



ción la cual fué invitada por representantes de ALDEAS municipalidades de Victoria, y Santa Cruz de Yojoco y Coates. Asimismo los miembros de los central de cajas rurales de ahorro y crédito Pijol, están solicitando su cooperación que consiste en el suministro de documentación del proyecto de Electrificación de la Comunidad de San Juan la cual consiste en lo entrega del plano físico y digital, Listado de materiales de electrificación que se utilizó en el proyecto, servirlo para la recepción del transformador del centro de ahorro y comercialización de granos Básicos, para épocas de escases de alimentos en dichas comunidades. La Corporación Municipal determinó que para la próxima reunión se tratará este tema, sobre lo expuesto por el Sr. Pedro Rodríguez - 607. El Regidor N° 3 Jorge Enrique Herrera presentó una solicitud, ya que necesitan material para la elaboración de 50 sillas, para el Instituto Polivalente José Antonio Ochoa, porque carecen de este mobiliario, y ordenó la colaboración para que la comunidad educativa pueda recibir sus clases de una manera digna. 7.- Informes del Sr. Alcalde. 7-1.- El Sr. Alcalde informó que se inauguró el puente de Miraflores, estando presentes Los señores: Ricardo Alvarez, Milton Puerto; también estuvo presente el encargado de la ENEE, la calle se reparó hasta Miraflores, se taparon los bocanetas, al realizar tal inauguración de dicho puente engrandece el trabajo que está haciendo la corporación Municipal ya que esto se ha hecho con fondos del gobierno. 7-2.- El Sr. alcalde informó que se está terminando de electrificar varias aldeas, en la proxima semana se tendrá el material de la Peña y de los cacaos y una parte de material para la hacienda vieja; ya que en la reunión pasada se hizo comprar



miso, para empezar el próximo mes la electrificación de dicho proyecto. 7-3 El sr. alcalde informó que ya no se seguían haciendo carreteras, sino que se gastaron los fondos en lo trival, ahí estando el tractor de INSEF en la misma semana, ya que la corporación Municipal llegó a un acuerdo que la retroexcavadora estará en el sector de bajo grande, sector de San Fernando y Combas. 7-4.- El sr. alcalde informó que estuvieron en el Colegio Pedro P. Amaya con el ministro Ricardo Alvarez ya que se buscaban la forma de conseguir dos plazas y las infraestructuras para una nueva carrera esperando que se pueda lograr, para que los Jóvenes no tengan que irse a la ciudad, por incapacidad de poder trabajar. La prof. Mabel Bahona Directora del centro Educativo, manifestó que les harán caso a los Jóvenes para que puedan vivir allí, porque ésta es una buena opción, para los Jóvenes. El compromiso de construir una aula de clases se hará mancomunado con los padres de familia y el Alcalde. 7-5.- El sr. alcalde informó que el pavimento que se hizo de la Fuscp a Unir el pavimento de la Calle Principal ya está terminado, no se usará hasta el 30 de Julio de este mes, Se mandó a cerrar los boquillas para que nadie pueda entrar, porque se dañaría el pavimento, el sr. alcalde dijo que se seguirá pavimentando las calles, pero se irá haciendo poco a poco. 7-6.- El sr. alcalde informó que se hizo un compromiso de trasladar 6 viojs de arena para la comunidad para la Laguna del Cácamo, y ya está la arena en dicho Comunidad. El sr. alcalde informó que estuvo reunido, con el ministro y Alcalde de la República, ya que se está buscando la manera de pavimentar, el alcalde de Victoria, Yoro



4 Sylaco , Fueron a teguigalpa , ya que hubieron buenos resultados Los ingenieros se presentaron para hacer la inspección de estos caminos. El Municipio vendrá desde Morales , el destino de tanto asio acá a victoria , se declaran mantenimiento a los calles , porque están en malas condiciones . 7-7- El sr. alcalde informó que se debió realizar un cabildo , en la segunda quincena de Enero 2018 , para presentar la rendición de cuentas del año anterior , ante los Pobladores (Art. 59 Ley de Municipalidades) . Dicha rendición no se realizó en la fecha estipulado , debido a situaciones de riesgo , derivadas de la crisis Política que se generó después del proceso electoral del mes de Noviembre del año 2017 . Para darle cumplimiento , la corporación Municipal por unanimidad de los presentes se comprometió a programar un cabildo abierto , antes del 15 de Agosto del 2018 , con la finalidad de presentar la Rendición de cuentas de la municipalidad de victoria ante sus pobladores . 8-1- Atoantes 8-1- El Regidor N° 6 , Roberto Montes Pineda informó que la retroexcavadora está en el Sector de Buena vista , sector San Isidro , La retroexcavadora se dirigió donde se hará la reparación de los dos bombas hidráulicas por un costo de Lps. 8500.00 . 8-2- El Regidor N° 3 Dimitry Orlando Cano propuso que todos los meses el sr. Nahum Dominguez encargado de Contabilidad y Presupuesto , presente informe de Ingresos y Egresos . 8-3- El Regidor N° 1 Dimitry Cano solicita sean presentados los contratos de carreteras que se han pagado hasta el momento facturas al sr. Juan Giron , Reyes Comercial y otros proveedores . 8-5- El Regidor N° 3 Jorge Enrique Herrera presidente de la Directora Municipal Municipal de Justicia

DE
VICTORIA VIBRO
ALCALDE

para que cite a las personas correspondientes, ya que se está distorsionando el tráfico tanto de las personas como de los carros, se quedó de buscar los medios legales para solucionar este problema. 8-6 El Regidor N°1 Dimitry como presentó una propuesta, sobre la iglesia católica; En favor de la Unidad de la familia victorense y con el afán de evitar cualquier tipo de división social, propone ceder y legalizar el terreno a favor de la iglesia católica de Victoria; mismo terreno será utilizado único y exclusivamente para parque infantil. Una vez concluida su construcción deberá ser abierto a la población infantil con horarios previamente establecidos, el mismo no podrá ser utilizado para prácticas físicas de ninguna institución pública o privadas, solamente para diversión de los niños y pueblo de Victoria, siempre y cuando la ley lo permita. el Regidor N°3 Jorge Enrique Herrera expresó que era un tema complicado, ya que había una disputa legal, había que hacer un debate abierto y que sea el pueblo quien decida. Secundando lo anteriormente mencionado, el vice-alcalde Osiris Castillo que estaba en mutuo acuerdo con lo que planteó el regidor N°3 Jorge Enrique Herrera. 8-7. Se presentó la abogada Ruth Dania Campos ante la corporación, para aclarar y disculpar con lo que dice el contrato. La abogada manifestó que a ella se le contrató para que llevase los casos de la alcaldía y no para estar en la oficina de la alcaldía. Quedando de reunirse con el alcalde mejorar el contrato. 8-8- El Regidor N°1 preguntó como va el caso del préstamo, porque aún todavía no ha salido el préstamo, manifestando que el va en contra, sino se le agregan más firmas para que haya mejor

Goberno



transparencia, ya que dichos fondos serán destinados para proyectos. 8.-9.- La Sra. Dña. Vice- Alcaldesa informó, que Gobernación Global hizo una visita a la alcaldía Municipal, ya que el objetivo principal de ellos es trabajar con las cajas rurales, y organizaciones que estén trabajando. También estuvieron presentes miembros de la S.A.P.G. y anduvieron visitando algunas comunidades cercanas de aquí del casco. -9.- Acuerdos y Resoluciones 9.-1. La Honorable corporación Municipal por unanimidad de votos. Aprobó notificar a la Juez de Justicia Municipal, para que envíe notificación a los vecinos de la cabecera Municipal que están utilizando las arias verdes, ya que Segun la ley de Municipalidades y el ordenamiento catastral todo vecino tiene derecho a un metro de acera permitida para paso de peatones después de su parcel de construcción, en aplicación al art. n° 117, de la ley de Municipalidades Vigente. -9.-2. La Honorable corporación Municipal después de recibir de parte de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización (SEJOD) el Dictamen sobre la rendición de cuentas del Primer Trimestre año 2018. Acordó;clar respuesta inmediata al mismo y además realizar las correcciones del caso en todos y cada una de las observaciones recibidas. De la misma forma se comprometé en buscar mecanismos que permitan reducir los gastos de funcionamiento en los próximos meses y así cerrar el año 2018, con los porcentajes acordes a la ley en cada programa presupuestario. -9.-3. La Honorable corporación Municipal por unanimidad de los presentes Aprobó las modificaciones presupuestarias correspondientes al mes de Junio del año 2018, los cuales se detallan a continuación:

(2) DE
VICTORIA, YORO

Ampliación de Ingresos y Egresos por un valor
de L. 86, 511.46 y transferencia entre cuentas
de egresos por un valor de L. 202,000.00. 9.4 Lo
Honorable Corporación Municipal por unanimidad
de los presentes APROBÓ la compra de materiales pa-
ra la elaboración de 50 sillones para el Instituto.
Polivalente José Antonio Ochoa, ya que se carece
de este mobiliario. 10. Cierre de la sesión 10-1 No
habiéndo otro asunto que tratar la ora vice-alcal-
desa dio por concluida la sesión a las 4:30 p.m.
Enmiendas: 7-3. El sr. Alcalde informó que no se seguirán reparando
las carreteras. 7-7. Los fondos son municipales, no del gobierno.

JUANITO MARTINEZ
ALCALDE
VICTORIA, YORO

Alcalde Municipal

Vice-Alcalde

Regidor N°1

Eduardo Santolaya
Regidor N°2

Gilberto R
Regidor N°3

Amparo Gómez
Regidor N°4

Rosalba Argas
Regidor N°5

Perry
Regidor N°6

Santos Sánchez
Regidor N°7

Jesús S
Regidor N°8

Melchor

